



Pressemitteilung

23.06.2022

Landes-Musik-Festival

Programmvorstellung des Festivals

Am 02. Juli 2022 findet in Göppingen das 24. Landes-Musik-Festival unter dem Motto „Klingende Vielfalt“ statt. Nach einjähriger Planung und Vorbereitung steht das Programm für den Festivaltag. Zentrales Anliegen der Organisatorinnen und Organisatoren des Landes-Musik-Festivals war es, ein attraktives Angebot für alle Altersgruppen zu schaffen. Das Ergebnis ist ein Tagesprogramm mit mehr als hundert Musik- und Chorensembles sowie ein abwechslungsreiches Rahmenprogramm. „Ich freue mich sehr, Gastgeber des diesjährigen Festivals sein zu können und dass sich mein Wunsch, das bisher größte Landes-Musik-Festival auszurichten, erfüllt hat“, so der Göppinger Oberbürgermeister Alex Maier.

Eröffnet wird das Festival bereits um 9:45 Uhr am Marktplatz mit den Göppinger Fanfaren sowie rund 200 Kindern im Großen Blockflötenorchester der Städtischen Jugendmusikschule. Im Anschluss folgt das Kinderkonzert „Hänsel & Gretel“ mit dem Quintetto Lingen. Dort werden in kindgerechter Weise Instrumente erklärt, die im Anschluss vor dem Rathaus bei einer Instrumentenausstellung mit Elternberatung ausprobiert werden können.

Alle Jahre wieder: CKT-Verleihung und Stabübergabe

Alljährlich fest im Ablauf des Landes-Musik-Festival verankert ist der Festakt der Verleihung der Conradin-Kreutzer-Tafel. Um 11 Uhr wird, die vom Land Baden-Württemberg gestiftete Auszeichnung von Staatssekretärin Petra Olschowski an Vereine verliehen, die mindestens 150 Jahre oder älter sind. Ebenso obligatorischer Bestandteil des Festivals ist die Stabübergabe an die ausrichtende Stadt des kommenden Jahres. Am 24. Juni 2023 wird Bruchsal Gastgeber des Landes-Musik-Festivals sein und aus diesem Anlass schon einen musikalischen Vorgeschmack seiner Stadtkapelle auf dem Marktplatz geben.



Auf den zehn Bühnen des Landes-Musik-Festivals ist das Motto Programm: Neben den Konzerten der Musikvereine, Ensembles und Chöre gibt es verschiedene Tanzeinlagen, Mitmachkonzerte und einen Flashmob. Geboten werden Lieder und Musiken aller Genres. Auf dem „Markt der Möglichkeiten“ gegenüber dem Rathaus können sich die Gäste umfassend über Angebote, Fördermöglichkeiten und Initiativen rund um die Amateurmusik informieren. Die Ausstellerinnen und Aussteller freuen sich über einen Besuch.

Endlich Musik! Die Programmhights

Die Sehnsucht nach Musik und insbesondere eines ersten großen Auftritts ist bei vielen Ensembles nach langer Proben- und Auftrittspause größer denn je. „In diesem Jahr präsentieren rund 3.000 Musikerinnen und Musiker auf dem Landes-Musik-Festival ihr Bühnenprogramm. Dies zeigt einmal mehr das grundlegende menschliche Bedürfnis, sich durch und über die Musik auszudrücken sowie in einer Gemeinschaft im Ensemble einzubringen“, so Christoph Palm, Präsident des Landesmusikverbandes Baden-Württemberg.

Besondere Highlights des diesjährigen Landes-Musik-Festivals sind die zwei Konzerte des Landesblasorchesters Baden-Württemberg (LBO) in der Stadthalle Göppingen. Die Besucherinnen und Besucher erwartet Sinfonische Blasmusik auf höchstem Niveau. Das Abendprogramm „Alte und Neue Meister: Von Beethoven bis John William“ lässt einiges erwarten und beinhaltet unter anderem eine Weltpremiere von Andreas Gömmel. Vorangestellt um 17 Uhr spielt das LBO das interaktive Lehrkonzert B33tH0V3N, das die Besucherinnen und Besucher an das Werk des berühmten Komponisten heranführt. „Das LBO wurde vom Blasmusikverband Baden-Württemberg zur Weiterentwicklung der sinfonischen Blasmusik gegründet, aber auch um neue Wege in der Blasmusik zu gehen und somit eine Vorbildfunktion für die Musikvereine einzunehmen. Diesen Auftrag werden sie auf dem diesjährigen Landes-Musik-Festival mehr als gerecht“, erläutert Guido Wolf MdL, Präsident des Blasmusikverbandes Baden-Württemberg.



Nach dem Konzert des LBO folgen weitere Konzerthighlights zum Abendausklang. JAZZICO, das Jazzensemble der Städtischen Jugendmusikschule Göppingen sowie das A-Capella Vokalensemble „Beaties and the Beats“ bringen Party-Grooves ins Stadtzentrum. Ab 23 Uhr ist ein optisches Konzert mit Rathaus-Illumination geplant. Die audiovisuelle verknüpft bewegte Bilderwelten und Licht in neuartiger Weise mit der Musik.

Programm für Kinder und Familien

Auch Familien und Kinder können am 2. Juli 2022 in der Innenstadt die musikalische Vielfalt erleben. Neben dem Kinderkonzert „Hänsel & Gretel“ und der Instrumentenausstellung vor Rathaus wird es weitere Angebote geben. Ein Spielmobil und Kinderschminken wird am Marktplatz mit der Unterstützung der Landesmusikjugend Baden-Württemberg angeboten. Darüber sind auf dem Festival verschiedene Mal- und Bastelangebote für Kinder zu finden sowie die Klanginstallation „Musik berührt“ des Deutschen Harmonika-Verbands.

Vorabendkonzert Happy Birthday Open Air

Mit einem „Happy Birthday Open-Air-Konzert“ wird am Vorabend des Landes-Musik-Festivals, Freitag, 01. Juli 2022, 20.30 Uhr, das 50-jährige Jubiläum der Städtischen Jugendmusikschule Göppingen gefeiert. Auf dem Programm des Vorabendkonzerts am Marktplatz stehen klassische Werke von Johannes Brahms, Aram Chatschaturian, Peter Iljitsch Tschaikowsky und Johann Strauss. Bereichert wird das Programm durch Tanzeinlagen des Folklore-Ensembles der Partnermusikschule „Estudi Teresa Maria“ aus Premià de Mar bei Barcelona und verspricht eine besondere Auftaktveranstaltung des Landes-Musik-Festivals zu werden.

Das Festival wird veranstaltet vom Landesmusikverband Baden-Württemberg in Kooperation mit seinem Mitgliedsverband, dem Blasmusikverband Baden-Württemberg, der Städtischen Jugendmusikschule sowie der Stadt Göppingen. Gefördert wird das Festival vom Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst und der Staatlichen Toto-Lotto GmbH Baden-Württemberg.



Der Landesmusikverband Baden-Württemberg

Im Landesmusikverband Baden-Württemberg e.V. (LMV) haben sich drei Chor- und sieben Orchesterverbände zu einem gemeinsamen Dachverband zusammengeschlossen. Sie vertreten nahezu 12.000 Ensembles von Gesang- und Musikvereinen mit insgesamt rund 1 Million Mitgliedern.

Gemeinsames Singen und Musizieren im Verein haben im deutschen Südwesten eine lange Tradition, sind Bestandteil eines reichen kulturellen Erbes und als breite Volksbewegung fest verankert. In den Vereinen begegnen sich Menschen aller Schichten, Gruppen und Generationen. Die Chöre und Orchester erfüllen wichtige gemeinschaftsbildende Aufgaben und fördern die Sozialisation der jungen Generation. Als Dachverband unterstützt der Landesmusikverband Baden-Württemberg die angeschlossenen Spartenverbände und setzt sich für die gemeinsamen Interessen gegenüber Politik und Gesellschaft ein.

Pressekontakt Landes-Musik-Festival

Samira Golderer
Projektleitung Landes-Musik-Festival
Landesmusikverband Baden-Württemberg
Musikzentrum Baden-Württemberg
Eisenbahnstr. 59
73207 Plochingen
Tel. 07153/92816-52
golderer@landesmusikverband-bw.de
www.landemusik-festival.de

Fotorechte

Pressebilder sowie das neue Logo finden Sie unter:

www.landemusikfestival.de/presse

Diese Fotos stehen zum honorarfreien Abdruck für redaktionelle Berichterstattung im Zusammenhang mit der Pressemitteilung zu Verfügung. Gerne stellen wir Ihnen andere Formate und Motive zur Verfügung.